



Consejo Económico y Social

Distr. general
8 de noviembre de 2018
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

57º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2019

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: Tema prioritario: afrontar las desigualdades y los obstáculos a la inclusión social a través de políticas fiscales, salariales y de protección social

Declaración presentada por Pirate Parties International Headquarters, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Los Piratas somos la vanguardia de la justicia social

Los Piratas políticos modernos forman un conglomerado de personas que defienden la transparencia política, la libertad de información y muchas otras virtudes de la justicia social. En 2010, diversas organizaciones de Piratas de todo el mundo se aliaron para fundar Pirate Parties International Headquarters. Nuestra organización propugna un entorno político democrático con una política abierta de inclusión e igualdad de derechos de participación. Actuamos guiados por la gobernanza justa a través de medios en línea que facilitan la representación de las masas y la distribución del poder. Todas las reuniones e interacciones se documentan y ofrecen en línea a fin de que la toma de decisiones sea totalmente transparente. Nuestros miembros proponen modelos innovadores de gobernanza justa que permitirán participar a todas las personas en la sociedad y pondrán trabas a la corrupción. Apreciamos la libertad y la igualdad social, por la cual todas las personas de una sociedad disfrutan de igualdad de oportunidades en todos los aspectos de la vida. Esto incluye un patrimonio mínimo individual para vivir sana y cómodamente con unas condiciones de trabajo modestas. Nuestras convicciones guardan una estrecha relación con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas encaminados a mejorar la vida humana en todo el planeta. Para lograr la igualdad en el mundo, es necesario que todas las personas puedan comunicarse libremente entre sí y obtener información esencial de la sociedad, y que, al mismo tiempo, su información privada esté protegida. Alentamos a la Comisión de Desarrollo Social a que considere las recomendaciones que formulamos a continuación para solucionar las desigualdades en la inclusión social mediante políticas que fomenten la libertad en Internet y aumenten la participación de una gama más amplia de personas en proyectos en línea multinacionales similares.

Reducimos la brecha tecnológica en pro de la unidad

Si bien los avances tecnológicos de las últimas décadas han permitido que más personas accedan a dispositivos de comunicación inalámbrica, la mayoría sigue sin disponer de *hardware* con acceso gratuito a Internet, lo que incluye la infraestructura y los dispositivos de comunicación básicos. Los pobres también necesitan tecnología que atienda sus necesidades básicas como herramienta cotidiana y ayuda para emergencias. Toda persona merece poder acceder gratuitamente a la comunicación y a la información sin poner en peligro su privacidad y su libertad. La comunicación es esencial para mejorar las economías y los sistemas de atención de la salud, promover la inclusión social y erradicar la pobreza. Las tecnologías de la información transforman el funcionamiento de las economías. Los Piratas están trabajando para crear herramientas y foros de democracia directa, que aumentarán la capacidad de todos para participar en la toma de decisiones y utilizar los recursos de Internet en beneficio propio. Necesitamos más intervenciones para suministrar equipos (teléfonos, tabletas y computadoras) y conexiones a Internet no vigiladas a las personas con recursos financieros limitados. Estas intervenciones podrían consistir en el suministro de equipos reacondicionados subvencionados y subsidios para actividades de formación que motiven a las personas a participar en foros en línea, lo que mejorará la libertad de expresión y la democracia en su conjunto. Los Piratas trabajan para desarrollar sitios web y programas informáticos de democracia directa que potencien el poder de la gente corriente. Solicitamos ayuda adicional para lograr que más personas utilicen estas herramientas y no dependan del pasado. En el plano mundial, nuestro mayor desafío es motivar a las comunidades tradicionales para que aprovechen los recursos tecnológicos modernos.

Apoyamos las campañas en línea de justicia social de base

Desde sus comienzos, los Piratas han colaborado en una serie de campañas de denuncia de irregularidades a fin de prevenir la expansión de los derechos de autor, la invasión de la privacidad y las amenazas a la democracia. Realizamos campañas en medios sociales, nos reunimos en línea quincenalmente, celebramos asambleas generales anuales y ayudamos a organizar conferencias periódicas, como las conferencias Think Twice y las conferencias de seguridad Piratas. Esos encuentros reúnen a activistas que trabajan como voluntarios en campañas de justicia social, los ayudan a intercambiar ideas y aumentan su audiencia. La mayor parte de nuestros miembros son jóvenes idealistas, muy interesados en contribuir al bienestar público, que aportan sus propios fondos y trabajan voluntariamente en apoyo de la comunidad mundial. Los efectos de nuestras iniciativas filantrópicas son limitados en comparación con las grandes empresas, los grupos de interés especial y los Gobiernos que no están de acuerdo con nuestra justicia social y que cuentan con amplios recursos para desbaratar nuestras campañas. Pedimos a la Comisión de Desarrollo Social y a la comunidad de organizaciones no gubernamentales que nos ayuden a recaudar y asignar fondos destinados a actividades en línea de justicia social de base. La tecnología puede liberar a las personas si les proporcionamos los recursos para que colaboren eficazmente. A este órgano mundial de organizaciones no gubernamentales le corresponde apoyar los proyectos de justicia social organizados por gente corriente que benefician al mundo entero como comunidad.

Priorizamos la horizontalidad en la toma de decisiones

Las decisiones democráticas deben emanar de todos los miembros de una organización y no solo de sus líderes. Creemos que el papel del liderazgo es favorecer procesos donde todos participen, y no imponer sus decisiones como autoridad. La tecnología ha modificado en lo esencial las formas en que fomentamos la inclusión social; en la actualidad, hace posible que todo el mundo exprese su opinión al instante, en comparación con la lentitud de las comunicaciones décadas atrás. Los Piratas utilizan entornos digitales en la mayor medida posible para garantizar la horizontalidad en la toma de decisiones. Las herramientas en línea nos permiten incluir a participantes de una amplia comunidad internacional y potenciar el impacto de la toma de decisiones en participantes de todos los estratos sociales, en particular aquellos que carecen de recursos financieros para asistir a actos en persona. Creemos que las opiniones de todos nuestros miembros deben tener el mismo peso. Adoptamos un modelo asíncrono para las reuniones presenciales, lo que significa que los asistentes en línea pueden participar igual que quienes están físicamente presentes. Nos aseguramos de que los períodos entre reuniones se coordinen mediante un programa informático de toma de decisiones. Algunos de los programas que utilizamos para promover la toma colaborativa de decisiones son Redmine, Loomio, LimeSurvey, Mumble, Discourse, LiquidFeedback, PiratePad y otras herramientas en línea de código abierto. No deberíamos dejar de preguntarnos cómo podemos lograr que el mayor número posible de personas contribuya a la gobernanza digital y se beneficie de ella. Nuestro objetivo es incluir a los sectores marginados de la sociedad proporcionándoles soluciones de tecnología digital que puedan utilizar en beneficio propio.

Fomentamos políticas de inclusión social

Nuestros miembros apoyan tal número de políticas fiscales, salariales y de protección social pertinentes con el fin de promover la inclusión social que no podemos resumirlas en esta breve declaración; algunas de ellas son la vigilancia de las regulaciones en línea, la renta básica universal y la asistencia a los migrantes forzados. Nuestra organización no tiene una política ni un manifiesto inflexibles, sino

que respeta las opiniones diversas que se presentan de manera amistosa y con arreglo a los estatutos de participación. Animamos a todos los lectores de esta declaración a que colaboren con nosotros a fin de desarrollar soluciones innovadoras para la justicia social participando con nosotros en diálogos en línea. Pueden obtener información sobre cómo participar en nuestro sitio web, <http://pp-international.net>. Depositamos nuestras esperanzas en organismos plurinacionales, como el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, para que nos ayuden a proporcionar soluciones de justicia social y oportunidades para que más personas se involucren en el activismo Pirata. Agradecemos a la Comisión de Desarrollo Social esta oportunidad de presentar algunas de nuestras ideas sobre la promoción de la inclusión social, y esperamos que nuestra declaración motive a algunos de ustedes a colaborar con nosotros en el futuro.
